

SUSCRIPCIÓN

En la capital, un mes, 1 25
Fuera de la capital, trimestre, 4 25
Portugal, trimestre, 4 25
Demás países extranjeros, 7 00

VENTA

NUMERO DEL DIA, 5 cents.
Semana, 10 id.
25 ejemplares, 75 id.

PAGO ADELANTADO

NOTICIERO SALMANTINO

DIABIO IMPARCIAL DE LA NOCHE
(DOS EDICIONES DIARIAS)

ANUNCIOS

En 1.ª plana, 1 cent línea
En 2.ª sección, 1/2 cent línea
En 3.ª plana, 1/3 cent línea
Telegráficos 15 en línea 50 cent línea
En 4.ª plana, 1/10 línea
Cotización de precios convencionales

Desde 3 pesetas a 1.250, según plana y dimensiones.

Page 107/117

OFICINAS Y TALLERES: CALLES DE ZAMORA, 11, DUPLICADO Y PEREZ PUJOL, 10.—TELÉFONO NÚMERO 66

EDICIÓN PARA LOS CORREOS DE LA TARDE

A LOS ANUNCIANTES.
El periódico de más circulación en la región castellana es el NOTICIERO SALMANTINO

LA POLÍTICA y la prensa madrileña

El Globo con la gran importancia al debate de anteaer en el Congreso, y como, a pesar del discurso de Villaverde y del voto de sus amigos, tuvo el Gobierno mayoría, afirma el colega que la derecha ha sido... moral.

El Diario Universal va más allá todavía; no sólo cree que el Gobierno ha sido moralmente derrotado, sino que considera en crisis honda e irremediable a toda la política española contemporánea. Viene después, naturalmente, las excepciones, y al referirse al discurso de Moret, afirma que éste fue el único que, elevándose sobre incidentes del momento, señaló el verdadero significado de aquel litigio.

Y termina: la jornada de ayer, mirada en chispeo, fué la disputa sobre una cuestión de forma financiera; mirada en grande fué la batalla de dos políticos en el seno del partido conservador. De donde se deduce que Maura y Villaverde están igual que siempre, distanciados, como en la época en que se encambró al primero la formación de ministerio. No se ha ganado nada; pero tampoco se ha perdido.

El Imparcial dedica dos columnas y media al análisis del último discurso de Villaverde y a los pronunciados por el ministro de la Guerra, Puigcerver, Moret y Azcárate.

El Heraldo hace historia del último debate y de las votaciones aplicables a la doctrina que sostiene, para afirmar, después de tal ingeniosa disquisición, que el Gabinete Maura no puede gobernar con 139 votos y una mayoría efectiva de 25. Como si uno ó dos votos, en épocas recientes, no hubieran determinado la continuación del partido liberal en el poder.

El Liberal tratando de la votación de créditos de Guerra y de los discursos pronunciados en tal debate, se empeña en sostener que Maura ha caído abandonado y aislado.

También, dentro del mismo artículo, dice que el proyecto fué aprobado por mayoría.

Ahora falta sólo aclarar eso del abandono y del aislamiento.

Dice La Correspondencia que a Villaverde se le han olvidado muchas cosas en su discurso y a continuación indica entre ellas: que Linares compró hace años cañones de tiro rápido que no sirven para nada porque las municiones son malas y que las baterías enviadas a reforzar los puntos estratégicos llevan municiones para once minutos de fuego. Después afirma que aprueba los gastos útiles ó precisos, pero que combate el despilfarro.

¡Lástima que no se haya empezado por discutir en el Congreso si los créditos recientemente votados eran de tanta necesidad como parece á todos los que desean ver defendida la integridad del territorio patrio!

El Nacional, mirando sin duda más imparcialmente la cuestión debatida anteaer en el Congreso y decidido á no dar á la polémica y sus incidentes más importancia y alcance de los que realmente tuvieron, encabeza su lectura con un artículo en que Casas de Godoy se ocupa de asuntos militares relativos á di-

ferentes naciones de Europa y América, tema que indudablemente resulta oportuno y sinceramente eficaz para mover la opinión en torno del que es asunto del día para los demás colegas de la corte.

Noticias Generales

De Barcelona ha desaparecido un conocido bolsista que deja un pasivo de 35.000 duros.

Amenaza á Madrid un conflicto que podría ser de graves consecuencias, pues se trata de amenazar declarar e en huelga madereros y tableros, por haber huido un contratista que llevó una gran cantidad de sebo.

La comisión de excursiones de los socialistas de Bilbao trata de organizar una excursión monstrosa á Elbar y San Sebastián para Julio ó Agosto próximo, y se propone fraternizar con los socialistas franceses si para aquella fecha organizaran analógico viaje.

Viena.—El Gobierno austríaco está realizando grandes preparativos militares para intervenir dentro de breve tiempo en la cuestión de los Balcanes. El embajador de Italia en Berlín, ha sido recibido en audiencia por Guillermo II.

El diplomático italiano aseguró al Kaiser que si Austria interviene en los Balcanes, Italia no puede permanecer inactiva.

París.—El señor León y Castillo ha dedicado grandes elogios al tratado de arbitraje firmado entre Francia y España, diciendo que éste contribuirá á que se sostengan las buenas relaciones de amistad que existen entre ambos países, poniendo á España al abrigo de cualquier riesgo de la vida internacional.

Le Temps, uno de cuyos redactores es á quien ha hecho el señor León y Castillo las anteriores declaraciones, dice que el citado tratado lo coronará la próxima visita de S. M. el Rey de España á Francia.

Toda la prensa francesa participa de esta misma opinión.

Según el último balance efectuado por el Banco el oro ha experimentado un aumento de 228.561; la plata 4.544.140 y los billetes han sufrido una disminución de 4.076.950.

Ha zarpado de Vigo la escuadra inglesa que allí estaba fondeada desde hace tiempo.

Después de haber embarcado para Mallorca algunas fuerzas han tenido que regresar al puerto, porque el mal estado del mar aconsejaba no emprender la marcha.

Las fuerzas expedicionarias han vuelto á alojarse en los cuarteles.

Continúan llegando fuerzas de otras poblaciones.

LA GUERRA DE ORIENTE

Numerosos soldados rusos que atravesaban á pie el lago Baikal, han muerto helados y otros que verificaban el viaje en trineos, han aparecido con las orejas nariz y dedos de las manos también helados.

Al oeste del río Liao, en la población Yav-yang, se han apostado 100 soldados de infantería rusa, provistos además de un cañón.

En Lin-li-cheng, hay una fuerza de 200 soldados de caballería.

Cada milla del ferrocarril de la Manchuria, y aparte de los grandes núcleos del ejército ruso, está guardada por destacamentos de treinta cosacos y vigilado por una torre de observación.

Londres.—Dicen de Port Arthur con fecha 26, que según telegrafían de Muckden al «Nobi-Krai» ha llegado á esta última población el almirante Alexeieff.

La línea telefónica de An ju á Paig-yang, fué cortada por los rusos á las dos de la tarde del jueves.

Todos los japoneses, pobres y ricos, contribuyen patrióticamente á la suscripción abierta para gastos de la guerra.

Las familias de antiguo abolengo aristocrático han ofrecido inestimables tesoro-

ros guardos hace siglos en previsión de una crisis nacional.

Culébase que el valor de estos objetos pasa de cien millones de libras esterlinas.

Las señoras ofrecen sus alhajas y vestidos de más valor para el fondo de la guerra.

Sólo quedan en Corea 1.000 soldados rusos que van retirándose paulatinamente ante los japoneses.

A orillas del río Yalá se encuentran las fuerzas rusas esperando á sus enemigos.

Los periódicos de Lisboa dicen que el Gobierno portugués se propone, con objeto de mantener la absoluta neutralidad de Portugal, aumentar las guarniciones de los puertos del río Miño.

Además enviarán refuerzos á las islas Azores, Madeira y Cabo Verde.

En Portugal hallábase ahora varios empujados de la casa Krupp, encargados de instruir á los oficiales de artillería portugueses en el manejo de algunos cañones comprados por Portugal hace muy poco tiempo.

SECCIÓN RELIGIOSA

Mañana: El Santo Angel de la Guarda, San Rosendo obispo y Santa Antonia.

CULTOS.—Catedral.—Por la mañana misas rezadas en la capilla de San Antonio.

Iglesia parroquial de San Sebastián.—Por la tarde, al parar el cimbalo de la Catedral, ejercicio del «Vieracruz».

CRÓNICA

Héroes humildes

Hay en los pueblos héroes desconocidos, humildes, que, luchando con noble entusiasmo, sacrifican su comodidad en aras del exacto cumplimiento de su deber.

Sus nombres, apenas se conocen; sus actos, permanecen olvidados, sin que la prensa les prodigue un aplauso y sin que sus loables acciones encuentren la debida recompensa.

Muchos jóvenes que en el esplendor de la vida terminan sus carreras, dedicándose con fe á la práctica de las mismas, son verdaderos héroes que consumen energías luchando con ardor, ansian libre y gloria, ambicionando solamente la ciencia, que les abrirá las puertas de un brillante porvenir.

Y si en todas las profesiones la batalla empeñada es ruda, en ninguna tanto como en la de Medicina, que por ser tan vasta y ofrecer casos especiales, hace que el estudio sea profundo y el análisis detenido.

Siempre entre el dolor, llegando á sus oídos el lamento del enfermo, desliza su vida el médico sin otro afán que llevar el alivio, prodigar el consuelo al paciente, que, postrado en el lecho, espera con ansia el feliz momento de su curación.

Y si éste llega, la alegría del Galeno es grande, su trabajo produjo óptimos resultados, ganó en la batalla y su victoria le tranquiliza, naciendo en su pecho inquebrantable fe á la ciencia que dedica sus desvelos y afanos.

Pero cuando la ciencia se muestra impotente, los recursos terminan y el mal mina el organismo haciendo rápidos progresos, entonces el médico entabla tenaz combate, no alcanzando la aureola de la gloria, porque nunca en nuestro desmedido egoísmo á la vida llegamos á comprender la imposibilidad de nuestra salvación.

Y en las ciudades pueden disponer de cuantos medios crean necesarios; pero, en los pueblos donde se encuentran sin auxiliares, careciendo de recursos y luchando, no sólo con la ignorancia de sus humildes moradores, sino también con la escasez y la miseria en que muchos viven.

Realmente que la práctica de la Medicina en dichos lugares resulta en extremo heroica.

Muchos casos pudieran citarse en comprobación de este aserto, mas por ser de reciente fecha expondremos el de Cabeza de Framontanos, pueblo próximo á Vitigudino.

Habiendo ocurrido en dicho pueblo algunos casos de epidemia variolosa, fué tal el pánico apoderado en el ánimo de sus vecinos que, por temor al contagio, abandonaron á los atacados.

Estos hubieran perecido sin el auxilio prestado por el joven é inteligente médico de dicho pueblo don Gaspar Arnés, que prestándose no solamente los socorros de la ciencia, sino también los cuidados domésticos, hecho heroicamente arrancando á muchos de las garras de la muerte.

El señor Arnés viendo el abandono de aquellos desgraciados, llegó á encargarse, juntamente con el virtuoso párroco de aquel pueblo (cuyo nombre ignoro) de la dirección de la casa donde vivían los atacados, teniendo por necesidad que poner lumbre, arreglar los caldos, las habitaciones y, en una palabra, actuar de verdaderos dueños de una casa.

Mas esto no es lúgubre, la verdadera nota triste se halla después al ocurrir una defunción.

El sepulturero de téntrica mirada se niega á dar sepultura, no se atreve por temor al contagio á enterrar aquellos restos humanos.

Entonces el joven médico y el caritativo sacerdote, aprovechando la obscuridad de la noche, conducen el cadáver al Cementerio.

La noche era horrible, su negro manto cubría la faz de la tierra sumiéndola en profundas tinieblas y alumbrados á la débil luz de un farol empiezan su lúgubre tarea.

Pero el vendaval furioso rompe el armazón del farol, la obscuridad se extiende, el momento es angustioso, la ansiedad grande y entonces manejan, ayudado por misteriosa fuerza, el pesado zudón, dando, después de inauditos esfuerzos, cristiana sepultura á los desgraciados cuyo delito era el haber muerto de contagiosa enfermedad.

Veán nuestros lectores si el señor Arnés y el párroco del pueblo de Framontanos no son dos héroes humildes dignos de señalada recompensa, y noten cuán penosa es la práctica de la medicina en pueblos donde aún la ignorancia impera. Yo desearía un premio para esos dos héroes, si la idea parece aceptable gran placer tendría en que acciones tan loables no pasaran pronto al olvido.

SANTIAGO RIESCO CÁCERES.

PARA OBREROS

En el Circo Español de Barcelona se ha celebrado un mitin obrero para tratar de las condiciones del trabajo de los albañiles.

Estos censuraron la avaricia de los contratistas, causa principal de los accidentes del trabajo, y combatieron con gran violencia á los diputados republicanos, acusándolos de haber desorganizado los elementos obreros de Barcelona, con objeto de tenerlos supeditados á sus conveniencias.

También combatieron á la minoría republicana del Ayuntamiento por haber hecho antes de las elecciones muchas promesas y no cumplir después ninguna de ellas.

Reprobaron el militarismo, calificaron de criminales á los burgueses y afirmaron que el obrero tiene derecho á todos los placeres como el burgués.

Lamentaron la inercia de las Sociedades obreras y aconsejaron la lucha contra el capital, anunciando de paso nuevos actos de protesta.

Dicen de Bilbao que la huelga allí planteada se ha agravado.

Como los obreros no han acudido al trabajo, anteaer había dispuesto en la estación del Desierto un tren conduciendo ochenta trabajadores, que salió á las diez hacia los cargaderos que posee la Diputación en Cotorrió.

Al llegar este tren al paso-nivel, distante pocos metros de la estación de Ortuella, un numeroso grupo de huelguistas se situó á ambos lados de la vía, y

aprovechando la circunstancia de que la guardia civil estaba alojándose, apedreó brutalmente el convoy, haciendo á seis de los obreros que conducía, algunos de ellos gravemente.

Se dice que la pedrea fué tan violenta que hizo caer á tierra desde el vagón á uno de los obreros, en el que se escaparon los huelguistas, una vez en el suelo.

El tren retrocedió al Desierto. La guardia civil se presentó en el lugar del suceso, deteniendo á siete sujetos naturales de Lugo y dos de León.

El resto del día no ocurrió novedad. Uno de los obreros que cayó del tren fué perseguido por los huelguistas hasta cerca de Santurce.

Por la tarde fué el teniente coronel de la guardia civil á la zona minera, para gestionar de los patronos que cedan trabajadores empleados en las minas, para sustituir á los huelguistas, pues resulta ya que en el puerto es imposible cargar doce vapores; pero los obreros se niegan á esta sustitución, por temor á las palizas que puedan darles los huelguistas, cuando aquellos se retiren del trabajo, lo cual agrava la situación.

Háblase de la posibilidad de un paro general en la zona minera.

Los huelguistas han manifestado que volverán á sus tareas si se les da trabajo todos los días laborables.

Gracias á las medidas adoptadas por el gobernador y la guardia civil, los huelguistas no han logrado su propósito de que parasen otros obreros.

En Bilbao producen gran impresión estos sucesos, temiéndose se agrave la honda crisis porque atraviesa esta población y que tan grandes perjuicios produce.

HOMBRES Y OBRAS

García de Paredes

2 de Marzo.

Don Diego García de Paredes, nacido en Cáceres el día 2 de Marzo de 1466, fué uno de los valientes y expertos capitanes que tuvo á sus órdenes el gran Gonzalo de Córdoba, del que era leal amigo y digno compañero, en la guerra y conquista del reino de Nápoles, y como aquél, uno de los que fueron cabeza de la larga serie de capitanes españoles que en Italia, Flandes y América coronaron de gloria sus nombres y el del pueblo cuya causa defendían.

Al surgir entre España y Francia la guerra á que dió origen el reparto del antiguo reino de Nápoles entre las dos naciones, García de Paredes, que en los primeros tiempos de su juventud abrazó la carrera de las armas, perteneció al ejército del Gran Capitán, con quien estuvo situado en Barleta al principio de la lucha, y á cuyas órdenes asistió á los más importantes hechos de armas de aquella guerra, como son el asalto y toma de Ruvo, la expedición á Cefalonia, el bloqueo de Tarento, la batalla de Cerignola y la campaña del Garigliano, en cuya batalla escribió una de las páginas más hermosas de su vida militar, pues montante contuvo largo rato en el puente, al principio del combate, las primeras acometidas del enemigo, hecho que influyó no poco en el resultado final de este glorioso hecho de armas.

No sólo fué Nápoles teatro de las proezas de García de Paredes, celebre por su estatura de gigante y por su hercúlea fuerza, sino también Francia y los Países Bajos, donde demostró que los muchos años que sobre él pesaban y las fatigas de las campañas en que había tomado parte, no habían robado ánimos á su corazón ni energías á su espíritu.

En 1561, cuando había llegado á los 95 años de edad, García de Paredes bajó al sepulcro rodeado de respetos y glorias y después de haber visto sentados en el trono de España á tres reyes.

HERNANDO DE ACEVEDO

Prohíbidala reproducción.

De la provincia

Ha sido suspenso de empleo y sueldo, como secretario del Ayuntamiento de Peñaranda, don Bernardino Pedraza.

Ha sido destinado nuevamente a prestar sus servicios en la cárcel de Ciudad-Rodrigo, el vigilante don Isidro Barragües, recientemente trasladado a la de Sequeros.

En la sacristía del convento de Reverendas Madres Carmelitas de Peñaranda han quedado colocados los sepulcros de los señores condes de Sepúlveda.

En su dehesa de «La Mesnal» (Zamora), ha fallecido el rico ganadero y propietario don Fernando Nuño (El Mosco), cuyo cadáver, cumpliendo la disposición testamentaria del finado, será trasladado a la villa de Ledesma, donde recibirá cristiana sepultura.

Descanse en paz y reciba su familia la expresión de nuestro pésame.

Habiendo terminado el Ayuntamiento de Carbajosa de la Sagrada, la confección del registro fiscal de edificios y solares, ha acordado exponerlo al público por término de quince días, para oír reclamaciones.

Anteayer sábado, ocurrió un incendio en el arrabal de San Francisco de Ciudad Rodrigo.

El fuego se inició en la casa número 2 de la calle del Rastrillo, propiedad de don José Marcos, propagándose rápidamente a las inmediatas, de don Andrés Rodríguez y Eusebio Plaza, quedando extinguido dos horas después.

Los tejados quedaron destruidos completamente, sufriendo además las casas daños de consideración. También sufrieron algunos desperfectos las casas colindantes de la calle de Santa Clara, propiedad de los señores don Juan Hernández Aparicio y don Ricardo Medina, y la número 6 de la del Rastrillo, de la propiedad de la parroquia de San Cristóbal.

En Peñaranda le ha sido administrado el santo Viático a la señora doña Demetria Martín de González Paradinas, y en Ciudad-Rodrigo, a don Aquilino García Carvajal.

La Administración de Hacienda ha acordado denegar a varios Ayuntamientos que lo tenían solicitado, prórroga para la formación de los registros fiscales de edificios y solares; haciéndoseles saber las graves responsabilidades en que incurrirán, con arreglo al artículo 25 del reglamento de 24 de Enero de 1894, de no presentarlos en dicha oficina antes del día 31 de Marzo próximo venidero.

Se encuentra en Peñaranda pasando una temporada al lado de su familia, el oficial de Correos don Manuel Serrano.

El vecino de Cereceda, Claudino Montejo Pérez, ha solicitado del Ayuntamiento de dicho pueblo, una parcela de terreno sobrante de la vía pública.

No habiendo comparecido a ninguno de los actos relacionados con el alistamiento, el día 6 de Marzo próximo deberán hacerlo ante los ayuntamientos de sus respectivos pueblos, los siguientes mozos, cuyo paradero se ignora.

Manuel Manso Martín, de Corporario, y Cristóbal Jiménez, de Santos (Los).

LO DE PEÑAPARDA

Es grande la excitación de ánimos reinante entre el vecindario de dicha localidad, con motivo de hechos graves ocurridos en estos últimos meses.

Afortunadamente, según se nos escribe, han roto el hielo las personas de más arraigo y mayor importancia de la localidad, agrupándose para poner coto y sero correctivo a los autores y cómplices de tantos desafueros.

Resulta que en los montes públicos, que representan una gran fortuna forestal, se han hecho grandes cortas fraudulentas de maderas, importantes miles de duros; cortas y extracciones por las que se han incoado varios sumarios en el Juzgado de instrucción de Ciudad-Rodrigo, hallándose depositadas en el pueblo unos cuantos centenares de traviesas; procedentes de los mencionados montes.

El nuevo alcalde de Peñaranda se propone interesar a la Delegación de Hacienda el envío de personal facultativo que gire una visita a los montes talados,

para declarar en primer término responsabilidades y en segundo para que sean valorados los perjuicios producidos por las cortas.

No obedece sólo a esto la excitación de ánimos; sino también al mal efecto que causó en el pueblo la conducta observada por ciertos elementos, con ocasión de la estancia allí de unos misioneros; conducta que no se ajustó al espíritu religioso de aquellas gentes y que fué vista con gran desagrado por todo el clero del país.

El Gobernador civil, señor Torre Villanueva, está dispuesto a proceder con energía, contra los que han venido infringiendo las leyes y realizando actos en pugna con la moral y las buenas costumbres.

Por su parte el digno diputado don Antonio Palacios, viene trabajando con fe, porque tanto en Peñaranda, como en los demás pueblos del distrito que representa en Cortes, sea una verdad la buena administración y reine entre los naturales la mejor paz y armonía; propósitos que indudablemente ha de conseguir ver realizados, si, como es de esperar, el señor Concha Alcalde, su contrinca, retira toda protección a las personas que, siendo elementos perturbadores, han tenido la habilidad de hacerle entender que lo son de orden y de concordia.

CRONICA NEGRA

En Antequera ha ocurrido una horrible desgracia en una fábrica de mantas. Un niño de nueve años apellidado Castillo fué cogido por una de las máquinas, siendo mutilado atrocemente.

Cuando varios obreros de la fábrica acudieron en auxilio del desgraciado niño, éste no era más que una masa informe.

El Juzgado intruye diligencias oportunas. —En Valladolid en el sitio denominado «Fuentes Vadillos», ocurrió un sensible accidente.

Un hortelano llamado Mariano Pellejero, cometió la imprudencia de atravesar la vía cuando el tren expreso número 8 estaba a corta distancia, impidiendo la velocidad del mismo pudiera pasar siendo arrollado y resultando con la fractura del hueso izquierdo, clavícula, tres costillas é intensa conmoción cerebral ingresando en grave estado en el hospital.

Pronto empezamos

Ya se tocan en España las consecuencias de la guerra ruso-japonesa.

A más de la subida de los precios del pan, motivada por la enorme alza de los trigos, suben también de precio otros muchos artículos comerciales.

El algodón ha experimentado un alza de un 50 por 100.

También cada día va alcanzando mayor precio el ganado mular.

De las ferias de Galicia, donde como es sabido, tanto se presenta a la venta, acaba de hacerse una verdadera barredura de muletas, subiendo el precio de éstas en más de un 50 por 100.

DE LA REGION

LEON.—Ha sido destinado al cuarto Depósito de caballos sementales, el capitán de caballería don Andrés Feroso Caballero.

—De los siete interventores de ruta que residen en León, la Compañía de los Ferrocarriles del Norte, solo ha dejado cuatro, trasladando a los señores don José M. Soriano, don Fernando Sánchez y don Ignacio Martínez.

—La prensa de la corte se ocupa en términos laudatorios del Concurso agrícola abierto por la Sociedad Económica de Amigos del País de León.

—Ha sido destinado al batallón reserva de Astorga, el capitán de infantería, don Prudencio García Vallejo.

SEGOVIA.—Ha sido ascendido a ingeniero primero del Cuerpo de Montes, jefe de negociado de segunda clase, don Marcelo Negro.

—Anteayer cayó en esta capital la nevada número 43 de la temporada.

—Anoche a las siete celebrará junta general el Casino Hijos del Trabajo, para la elección de presidente y secretario.

—El Ayuntamiento de Velayos tiene acordada la compra de un terreno a la señora marquesa de La Laguna, para

construir un edificio con destino a escuelas municipales.

—Desgraciadamente se ha confirmado la noticia referente al suicidio del dueño de la venta del Alto del Puerto de Villatoro.

El suicida se llamaba Gregorio Hernández Domínguez.

Ignóranse los motivos que le indujeron a tomar tan fatal resolución.

ZAMORA.—Ha sido nombrado profesor de esta Normal de maestros, don Alfonso Vicente.

—Hoy se habrán reanudado las clases en la escuela graduada, terminadas que han sido las obras de reparación.

—Han sido destituidos a la Zona de reclutamiento de esta capital número 23, el capitán don José Díaz Herrero y el segundo teniente don Carlos Barrios Uña, y al regimiento infantería de Toledo, número 35, de guarnición en esta plaza, el capitán don Carlos Prieto de los Reyes.

—Se ha ordenado por la Dirección general de Obras públicas a la jefatura de esta provincia, que proceda al replanteo previo a la subasta del trozo segundo de la carretera de Fonfria a la de Salamanca a Fermoselle, sección de Bermillo de Sayago a Ledesma.

PALENCIA.—Los alumnos de quinto año de este Instituto general y técnico, han elevado una instancia al ministro de Instrucción pública, pidiendo se les conceda, sin perder la matrícula oficial, el examen del sexto año del Bachillerato para Septiembre.

VALLADOLID.—Ha sido propuesto para la cátedra de operaciones de la Facultad de Medicina de Santiago el doctor don Leonardo de la Peña, profesor de Técnica Anatómica de la de Valladolid.

Oposiciones a escuelas

De niños

Esta tarde ha dado principio el segundo ejercicio, el oral, habiendo actuado los aspirantes don José Aboy Hernández, y don Isidro Blanco Escribano.

De niñas

En una de las aulas de la Normal de maestras, se ha constituido hoy el Tribunal que ha de juzgar las oposiciones a las cuatro plazas con 825 pesetas y emolumentos legales, vacantes en este distrito universitario.

Componen el Tribunal:

Don Miguel de la Riva Crespo (presidente), y doña Carmen Raposo González, doña Fidelia Martín del Río, doña Isabel Herrero y don Miguel Sánchez Jiménez (vocales).

De las treinta y tres señoras aspirantes solo se han presentado a las oposiciones las siguientes:

Doña María del Rosario del Brio, doña Leandra Collado, doña Costa Elvira González, doña Excelsina González, doña Ludivina Ninfa López, doña Leandra Martín, doña Teófila Núñez, doña Marcelina Pérez Guillón, doña María del Pilar Picón, doña Jerónima Prieto, doña Esperanza Sánchez de Guzmán, doña Marina Santos Morán, doña María Inocencia Santos, doña Francisca Toribio Raposo, doña Juana Vadiola, doña Matilde Vélez y doña Catalina Zarza, las cuales han practicado esta tarde el ejercicio escrito, que ha consistido en desarrollar, durante cuatro horas como máximo, los siguientes temas sacados a la suerte, y que tratan de Química y Geometría respectivamente.

Tema número 25.—Esencias. Propiedades y extracción. Clasificación y aplicación de las esencias.

Tema número 102.—Circunferencia y círculo. Arco, radio, diámetro y cuadrante. Propiedades. División de la circunferencia. Valor de ella. Cómo se indican los grados, minutos y segundos.

Mañana empezarán los opositores a dar lectura de este ejercicio.



La decadencia agrícola y sus causas

La ciencia agraria podría mejorarse considerablemente obteniendo de un suelo tan privilegiado como el nuestro dobles productos de los que hoy se obtienen, perfeccionándolos al mismo tiempo.

Parécenos que en España es posible dar un verdadero impulso a la agricultura y ponerla a la altura de la de otras naciones, pero para ello es indispensable vivir cerca de la tierra que se cultiva, conocer a fondo sus propiedades, sus vicisitudes, los cuidados que necesita, las cosechas que puede proporcionar, las máqui-

nas y aperos que conviene introducir en el cultivo y los abonos que se han de emplear para restituir ó devolver a la tierra los elementos fertilizadores necesarios para el completo desarrollo de las plantas; nuestros labradores en su mayoría, habitan en los centros de la población, teniendo sus tierras a gran distancia en poder de colonos ó criados que las esquilman, bien desconocen los adelantos modernos, ó bien por falta de recursos para perfeccionar el cultivo.

En nuestro país, salvo raras excepciones, se cree generalmente que el cielo y la tierra son los únicos encargados de producir las cosechas y que con arañar ligeramente el suelo y arrojar en él las semillas es bastante, confiado que la Providencia haga lo demás.

Esta falta de acción y este abandono proverbial de los labradores produce naturalmente los efectos que estamos tocando todos; es decir la pestración y el decaimiento de la agricultura y de los agricultores.

Fijándose atentamente en todas las zonas agrícolas de España el observador que quiera formar juicio de la agricultura patria, notará que ha mejorado bastante en el segundo tercio del pasado siglo y que hay en ella puntos brillantes dignos de que se estudien é imiten; mas a vuelta de estas singularidades que honran, no puede menos de reconocerse el atraso general en que nos encontramos con respecto a otros países que no cuentan ciertamente con las excelencias naturales de nuestro suelo.

Esto que decimos lo palpan los extranjeros al momento que atraviesan la frontera, lo confiesa todo español que ha viajado por Europa y es opinión acreditada entre los que por el estudio ó por la comunicación con las personas entendidas han pensado seriamente en el asunto.

Las pruebas inequívocas de esta inferioridad las suministra el mapa de nuestro territorio, el simple examen de la superficie, la primera ojeada sobre nuestros campos.

En una parte poblaciones repetidas de labradores apiñados en casas estrechas que para labrar su término tienen que andar diariamente una, dos ó tres leguas; en otra desiertos extensos, incultos y casi vírgenes, sin una casa ni señal alguna de que sean propiedad de gentes cultas. aquí montes talados ó descuajados de mano airada, presentando el desorden de una devastación vandálica; allí terrenos del común ó de ninguno, sin lindes ni mojeneras, que alternativamente son objeto de especulaciones de prepotentes ó teatros de lucha a viva fuerza entre convecinos atrevidos, ó escuela de intrusiones, de usurpaciones ó de vida licenciosa.

De un lado barbechos que parecen sembrados, por que la labor se ha reducido a una arañadura engañosa, que únicamente vale para facilitar el desarrollo de malas hierbas espontáneas; de otro, descollando entre las mieses de cereales, cardos, amapolas, negrillas y maleza que los ahogan y consumen.

Acá nubes de rebanoes que se mueren de hambre en anehurosos campos desprovistos de vegetación; acullá, yuntas y caballerías mal cuidadas, sucias, deformes, con atalajes y aperos toscos y rotos.

Y por doquiera, la mayor parte del terreno que se cultiva en descanso completo por uno ó dos años seguidos; aguas perdidas ó torpemente aprovechadas, como quien espera de la acción vital de la naturaleza efectos que debía procurar un trabajo más inteligente y más asiduo.

¿No es esto lo que ven y sienten los hombres concedores de la ciencia a la altura en que hoy se halla?

Por triste que parezca este bosquejo, no podrá negarse que es exacto, salvo, como hemos dicho, rarísimas y honrosas excepciones.

Sería un extravío del amor pátrio ofenderse de este cuadro fotografiado, pues la generación actual no es del todo culpable de situaciones y errores pasados; lo que procede es airarse sin pecar, esto es, sentir el mal agudamente, y para conjurarle estudiar y trabajar más de lo que hoy se hace, «aguzar el ingenio y arrimar el hombro» como suele decirse en lenguaje expresivo y vulgar.

Oposiciones a la plaza de Director de la Banda Provincial

Esta tarde a las tres han practicado los aspirantes el último ejercicio, consistente en dirigir dicha banda, uno por uno, cada opositor.

El tribunal se propone hacer seguida las calificaciones.

Noticias locales

Es casi seguro que en la próxima Pascua vayan a Ciudad-Rodrigo, los estudiantes, con objeto de dar una función en el Teatro Nuevo, a fin de allegar fondos para la construcción del mansoleo que proyectan a sus compañeros víctimas de los sucesos del 2 de Abril.

El día 13 del próximo Marzo tomará el hábito en la Congregación de Hijas de Jesús, la distinguida señorita Tomasa Díaz Bello, hija del acaudalado propietario de Flores de Avila don Manuel Díaz y sobrina del malogrado diputado a Cortes por Peñaranda don Isidoro García Barrado.

Por don Jesús Sánchez, Oficial de las oficinas de Obras públicas, ha sido pedida, para su hermano político el joven alumno de la Facultad de Medicina don Julio García Cilleros, la mano de la señorita Presentación Alemán.

La boda se celebrará en el mes de Abril próximo.

Hoy se ha empezado a hacer, por las oficinas de Hacienda, el reparto de las hojas declaratorias para la formación del registro fiscal de edificios y solares.

Por la Subsecretaría de Instrucción pública y Bellas Artes han sido confirmados en sus cargos, correspondientes a la Facultad de Medicina de esta Universidad, don Antonio Juanes Jiménez, ayudante de escultor interino; doña Jesús Celador Iglesias, enfermera; don Julián Herrero Cerezo, practicante enfermero, y don José Alvarez Curto, mozo de disección, con las gratificaciones anuales de 750 pesetas el primero, 500 la segunda y 800 el tercero y cuarto, que percibirán desde 1.º de Enero del corriente año, con cargo al presupuesto del Estado.

El número 1.º de la revista Rosa y Azul contiene: Cuentos para niños, poesías, página musical (sevillanas para piano), historietas, física recreativa, colaboración infantil, etc., etc.—Precio diez céntimos.

Mañana se abre el pago de la mensualidad corriente a los becarios que perciben sus haberes de los fondos de la Junta de Colegios de esta Universidad. Ha fallecido repentinamente en Peñaranda (Valladolid), la señorita Carmen Cobas Real, sobrina carnal y prima, respectivamente, de nuestros queridos amigos don Natalio y don César Real, a quienes acompañamos en su natural dolor.

El señor Onís (don José), ha renunciado el cargo de vocal del tribunal examinador de la aptitud que, para enseñanza de Francés, posean los aspirantes a dicha cátedra de la Escuela de Artes y Oficios.

Continúa haciendo un tiempo imposible.

Hoy, como ayer y anteayer, ha caído a ratos nieve menudina, soplando viento glacial.

Hemos oído decir que en plazo breve desaparecerán los urinarios de la Plaza, siendo sustituidos por otros mejores y más estéticos.

Se encuentra enfermo de gravedad hasta el punto de haberle sido hoy administrado el Santo Viático, el ingeniero jefe de Obras públicas de esta provincia, don José Sánchez y Sánchez.

La persona que se haya encontrado una sortija en la calle del doctor Riesco, y quiera entregarla en las oficinas de este periódico, será gratificada.

Ha sido autorizado por real orden don Pedro Díaz Muñoz, director de la Normal de maestros de esta ciudad, para tomar aquí posesión del cargo de profesor numerario de la de Valladolid, para el que ha sido nombrado recientemente, continuando en Salamanca hasta que terminen las oposiciones en que actúa como juez, debiendo estar al frente de su cargo en Valladolid a los ocho días de concluidas aquéllas.

Esta mañana fué curado en la Casa de Socorro uno de los carreteros municipales, a quien una mula de las que están a su cuidado acababa de dar una coz en la mano izquierda.

Ya empezamos. La Corporación municipal no ha podido celebrar sesión ordinaria esta tarde, por falta de número de concejales.

Anoche, a la salida del concierto celebrado en el teatro del Liceo, y en la plaza de Santa Eulalia, se dieron de bofetadas dos individuos, siendo inmediatamente separados por algunos transeúntes.

Los muchos amigos y admiradores con que cuenta en esta ciudad el aplaudido maestro compositor Espino, le obsequiarán mañana con un banquete en el café del Pasaje, a la una de la tarde.

Se admiten adhesiones en las librerías de la señora viuda de Calón y de don Francisco Núñez y en el comercio de don Jacinto Niño.

Precio del cubierto, cinco pesetas.

Llamamos la atención de los lectores, respecto del anuncio relativo a la Fábrica

de chocolates de la plazuela de San Juan que publicamos en la tercera plana de este número.

La los ferida, lo saben las madres, se cura con la Lactoferrina del Dr. Caldeiro En farmacias 5 pesetas; por 5'50 la remite el autor, Puerta del Sol, 9, Madrid.

LUDEÑA, dentista de la Facultad de Medicina de Madrid. Plaza Mayor, 7, principal. Salamanca

En la camarilla

El teniente alcalde señor Juárez ha impuesto hoy las siguientes multas:

De dos pesetas a dos individuos, por escándalo en la vía pública, y de una a una mujer y a un hombre, por lo mismo.

De cinco pesetas a un sujeto forastero que depositó basuras en la vía pública, y de una a una criada de servicio, por arrojar un poco de ceniza.

De una cincuenta a cuatro mujeres, por verter aguas sucias.

De una peseta a dos mujeres por tener ropa tendida en los balcones.

Y de dos pesetas a un panadero, por subir con una caballería, por la escalerilla de San Martín.

DE ARTE

EL CONCIERTO DE ANOCH

Salamanca tenía vivísimos deseos de acudir a Espino, y Espino tenía ganas de coronar sus innumerables triunfos con laureles recogidos en tierra propia.

Para una y otro ha sido felicísima la última noche. De un lado, algo así como íntimo deleite provocador de orgullo maternal que estalla y se desborda en aclamaciones y aplausos delirantes; del otro, refinamientos de filial ternura y honda gratitud que, sirviendo de poderoso estímulo a la inspiración, la permiten expresar majestuosamente tan puros sentimientos, con todos los bellos y atractivos encantos de su grandeza.

Y ahí, tenéis a la madre, que, para festejar a su hijo ilustre, derrocha entusiasmos que brotan del alma con frenético impulso, traduciéndose en vigorosos gritos de triunfo; ahí tenéis al hijo, al artista, que pone su alma entera en la labor que brinda a su madre como símbolo de sus amores.

El éxito ha sido para los dos. Salamanca le ha celebrado con vitores y aplausos; Espino con lágrimas. Su corazón de artista hubiera reventado de gozo, si los ojos, que, como dijo un poeta, son su válvula de seguridad, no le hubieran facilitado ese desahogo.

No hay por qué hablar de las obras que figuraban en el concierto de anoche, ni mi impericia puede aventurarse en la audacia de juzgarlas técnicamente; todas ellas han merecido la sanción y el aplauso de públicos educados en la música para poder apreciarla y de críticos eminentes.

De la composiciones de Espino se ha ocupado, sin regatear elogios, la prensa

de Madrid y la del Norte, donde todos son músicos por instinto. De ahí la belleza indiscutible de los cantos populares que Espino ha recopilado en su colosal Rapsodia montañesa, a la que ya he dedicado otros artículos, mencionando en ellos, no todas sus lindezas, pues cada vez que se escucha, a pesar de esa aparente sencillez con que nos llega al alma y nos conmueve, se descubre algo nuevo, algo magnífico, algo en que se ve al genio y al sabio; pues de todo tiene Espino y todo se nota claramente en los giros melódicos de tal obra y en su magistral instrumentación, perfectamente adaptada al carácter de cada motivo.

De que Espino tiene facilidad portentosa para trasladar al pentagrama sentimientos e ideas, es prueba incontestable su magnífico poema sinfónico El Diabolo mundo.

Los que anoche escucharan ese número del concierto con el programa a la vista, y los que hubieran leído antes el canto I del poema de Espronceda, notarían la fidelidad pasmosa con que la música reproducía los conceptos del poeta, siempre con valentía, con vigor y hasta con atrevimientos armónicos, análogos a los atrevimientos poéticos del autor de La Desesperación.

La Overture de concierto, es, por su corte y su factura, digna hermana de las dos meritisimas producciones que en esta nota la preceden.

La fiesta de anoche resultó hermosa, solemne.

El mudo arrobamiento con que era escuchado cada número del programa, trocábase al terminarle en estruendosa ovación.

Cierto es que todos los notables artistas del septeto contribuyeron a la grandiosa brillantez del espectáculo; pues, identificados con su director, tocaron con tal brio, con tal entusiasmo, con tan exquisito gusto, con tan supremo arte, que las palmadas del público fueron premio merecido de su finísima labor.

Corvino hizo filigranas con el violín, y varias veces tuvo que sacarle Espino al palco escénico para recibir los aplausos de la muchedumbre; Arnillas confirmó su fama de ser uno de los mejores ó el mejor violoncellista de Madrid; Pardo demostró que es capaz de hacer con el contrabajo lo imposible; Febriel supo sacar benitísimos efectos de la tierna sonoridad de la viola; Soler se mostró digno de figurar entre tan distinguidos profesores, y el joven pianista salmantino don Hilario Goyenechea, que ejecutó la parte de harmonium, si con solo tres ensayos desempeñó tan amplio programa como el de anoche tan a satisfacción del público, acostumbra a tomar parte en tales espectáculos, es seguro que no desmerecería de los músicos mejores.

De Espino, ya sabemos todos que es un fenómeno tocando el piano, que bajo sus manos portentosas se somete y llora,

rio, canta como los ruiseñores y vomita torrentes de notas, sonoras como las tempestades entre montañas.

Después de una formidable explosión de bravos y aplausos, se repitieron la Rapsodia montañesa, de Espino y En la Alhambra, de Bretón.

CÉSAR REAL.



(De nuestro especial número de las VARIAS HORAS)

PATRONOS CONSTRUCTORES

Telegrafían de Barcelona que nuevamente han recurrido en queja al Gobernador civil los patronos constructores, lamentándose de la conducta que vienen observando con ellos algunos obreros del oficio que hace tiempo no trabajan.

Se han repetido las agresiones.

HUELGA EN BILBAO

Continúa la de obreros del ferrocarril de Triano, propiedad de la Diputación. Témesese que se extienda a la cuenca minera, dada la solidaridad que existe entre los trabajadores.

Se han tomado precauciones para evitar cualquier trastorno que pueda sobrevenir.

Los ánimos se hallan muy excitados. Van practicadas algunas detenciones.

LO QUE ESTABA PREVISTO

Es un hecho la ruptura completa de los villaverdistas con el Gobierno.

Todos los amigos del expresidente del Consejo que ejercen cargos oficiales han anunciado sus dimisiones.

El partido conservador se considera de hecho dividido.

Los amigos de Villaverde anuncian una campaña de ruda oposición a Maura.

EL REY A TOLEDO

Acompañando a don Alfonso en su viaje de visita a la Academia de infantería de Toledo, han ido el ministro de la Guerra y el capitán general de la región.

GUERRA RUSO-JAPONESA

PREPARATIVOS EN FRANCIA

El Gobierno francés sigue tomando grandes precauciones, como si estuviera convencido de que la guerra ruso japonesa ha de ocasionar graves complicaciones.

Se ha indicado a las autoridades marítimas de Tolón que el día 10 de Marzo llegará a dicho puerto el vapor «Junan» con destino a Saigón.

En este buque serán embarcadas 600 toneladas de municiones con destino a Saigón.

En los astilleros de Brest reina extraordinaria actividad.

PALMA.

(Por no retrasar la tirada de la segunda edición de este número, hacemos el cierre sin esperar el telegrama con los precios mayores de la lotería.)

Diario de avisos

Registro civil

Movimiento de población en las últimas veinticuatro horas:

Defunciones: María Niño Rodríguez. Nacimientos: Julián Granado López y Manuel de Dios-Hernández.

PASATIEMPOS

Antes y ahora

Triunfante, lisonjeada por una corte lucida, de ricos, hombres servida, y de reinas envidiada, pensé que Dios quiso dar, al lanzarnos al vivir, los labios para reír, los ojos para gozar.

Mi voluntad humillada, mi grandeza escarnecida, entre el lloro mal dormida y el sollozo despertada, pienso que Dios quiso dar en tan misero vivir, los labios para gemir, los ojos para llorar.

EUGENIO SELLES.

En la imprenta de este diario se necesita un aprendiz algo adelantado.

FABRICA DE CHOCOLATE

JUAN FRANCISCO MARTINEZ

Plazuela de San Juan de Barbasol, número 12

SALAMANCA

Siendo esta la única montada en esta localidad, con los últimos adelantos en la fabricación de tan preciado producto, y en la seguridad de que el público inteligente ha de responder a mis sacrificios, tengo el gusto de ofrecerle un gran surtido de todos los precios, desde 1'50 pesetas en adelante, sirviéndoles a domicilio, con la garantía de que, si al tomarlo, no fuere de su gusto, pueden devolverlo, y esta casa reintegra el importe. El género de esta casa, además de en la Fábrica, se halla de venta en varios establecimientos de ultramarinos y en la Confitaría de la Sra. Viuda de Mariano Rodríguez, Plaza Mayor.

Al propio tiempo cuento con un gran surtido en cacao de todas clases, para las personas que labran en sus casas y quieren hacer un pequeño ensayo, con lo que quedarán convencidos de la verdad, en las mismas condiciones ya dichas.

En la seguridad de que haciendo una pequeña prueba, he de ser agraciado con sus encargos, tengo el gusto de ofrecerme su S. S.

NOTA: No confundir esta casa con la Fábrica de San Juan de Sahagún.

Salamanca.—Establecimiento tipográfico del Noticiero SALMANTINO.

PROBAD EL COGNAC DE HENRI GARNIER Y COMPANIA

mente. Los pastores han visto a un león y han encendido hogueras para librar de él a sus rebaños.

El hombre que estaba al lado del que esto decía, dió un suspiro de satisfacción y añadió:

Si, esto es. Los rebaños han estado hoy paciendo por todo ese valle.

Un circunstante destruyó esa confianza.

No, no. Aunque toda la lana de todos los valles de Judea se trajera junta para formar una sola hoguera que ardiera a un tiempo, no arrojaría un fogor tan intenso y tan alto.

Tras esas palabras reinó el silencio entre los espectadores del terrado, silencio que solo fué interrumpido después por una voz que dijo mientras el misterioso rayo seguía brillando:

¡Hermanos exclamó un judío de aspecto venerable,

—Lo que vemos es la escala misteriosa que nuestro padre Jacob vió en un sueño. ¡Bendito sea el Señor Dios de nuestros padres!

—¿Hermanos exclamó un judío de aspecto venerable,

—¿Hermanos exclamó un judío de aspecto venerable,

—¿Hermanos exclamó un judío de aspecto venerable,

—¿Hermanos exclamó un judío de aspecto venerable,

—¿Hermanos exclamó un judío de aspecto venerable,

—¿Podrás descansar aquí?
—El lugar está santificado!—respondió.
—Os dejo pues. ¡La paz sea con vosotros todos!
Cuando se marchó, todos se ocuparon en hacer habitable la cueva.

A cierta hora de la noche, cuando ya el movimiento de la tierra había cesado y en los alrededores se veían las estrellas, un hombre se levantó y se dirigió a la cueva. Cada vez que se acercaba a la entrada, se sentía un frío que le helaba los huesos. Cuando llegó a la puerta, se detuvo un momento y miró hacia adentro. Allí se veía una luz tenue que provenía de una hoguera que ardía en el fondo de la cueva. El hombre se acercó a la hoguera y se calentó un momento. Después se volvió hacia atrás y miró hacia la entrada de la cueva. Allí se veía una sombra que se movía lentamente. El hombre se asustó y se volvió hacia la hoguera. Cuando se acercó a ella, se dio cuenta de que la sombra era la de un hombre que estaba sentado en el suelo. El hombre se acercó a él y le dijo:

—¿Hermanos exclamó un judío de aspecto venerable,

CENTRO-PENSION MAÑES

para alumnos oficiales de las facultades e Instituto Director propietario: D. José Mañes Casaux Calles del Silencio 1 y Testado 1, SALAMANCA

Este acreditado centro de rente instalado en punto céntrico muy próximo a las Facultades e Instituto ha conseguido sorprender a sus alumnos en la enseñanza debido a su régimen especial y a la continua explicación de todas las asignaturas con substitutas de las diferentes, carece as que pueden cursarse en esta Universidad.

La Casa Colegio consta de espaciosas e higiénicas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1 y Testado, 1, comunicadas a este objeto, formando así un sólo edificio de grandes dimensiones.

El Profesorado consta de Licenciado en Sagrada Teología (Capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito Mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y Maestros superiores de 1.ª enseñanza.

Los alumnos son acompañados a las respectivas clases oficiales por los inspectores y a todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto e Facultad.

El Director de este Colegio no ambicionando el lucro se para solamente en establecer una entidad necesaria en todos los actos humanos con el fin de que los padres noten legítimamente recompensa a los sacrificios que la educación sólida y práctica de sus hijos supone.

Recientemente se ha fundado una Escuela-M de los a cargo de acreditado Profesor Central explicándose en la misma las materias necesarias para el ingreso en Normales e Institutos.

Desde el 15 de Enero empiezan las clases de preparación especial para los alumnos que deseen obtener el grado de Bachiller en el próximo Junio.

Exactitud y formalidad en las cuentas extrínsecas no ajustadas al reglamento.

Clases nocturnas para dependientes de comercio de primera enseñanza, francés, Aritmética mercantil y Teneduría de libros. Se admiten internos, medio pensionistas y externos desde seis años en adelante.

Alimentación verdad, sana, abundante y nutritiva como lo tiene acreditado este Centro.

Prévia autorización se formalizan toda clase de matrículas en los centros oficiales.

Pidanse detalles y Reglamentos al Director.

